



St Colomban

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15

paroisse@paroisse-st-colomban.fr

www.poledevaldeurope.catho77.fr

Feuille d'Information Paroissiale n° 1

Du 5 au 12 janvier 2025

Pèlerins d'Espérance

Vous le savez désormais, c'est le thème de l'année jubilaire 2025. Thème donné par le pape François dans sa lettre « L'espérance ne déçoit pas » du 9 mai 2024, reprise du verset de l'épître aux Romains (Rm 5,5).

Nous aurons le temps de méditer ce sujet tout au long de l'année, mais en cette période de vœux, que pouvons-nous nous souhaiter ? D'espérer la paix pour ce monde en guerre, d'espérer la reconstruction de Mayotte ou de la Syrie, d'espérer pour nos intentions personnelles et familiales, pour nos santés... Nous pouvons faire l'exercice de nous dresser une liste des points d'espérance, pour nourrir notre prière. C'est une première façon de nous mettre en marche, et de jubiler dans les promesses de Dieu.

Puisque l'espérance ne déçoit pas, nous pouvons espérer le démarrage du chantier de notre nouvelle église ! D'où l'idée de commencer nos pèlerinages sur les pas de saint Colomban en allant sur la plage de son arrivée, près de Saint-Malo, en passant par Pontmain et le Mont-Saint-Michel. Construire une église, c'est commencer un pèlerinage, car c'est le début d'un nouvel itinéraire paroissial. Nous nous mettrons un jour en route à partir de nos clochers pour aller vers un nouveau. Mais ce n'est pas une assemblée nouvelle qui tombera du ciel pour célébrer le Seigneur, c'est toujours nous qui la constituerons, non sans accueillir les habitants de Val d'Europe qui nous rejoignent de partout. L'espérance nous déplace et nous met en route... que la volonté de Dieu s'accomplisse.

Avec mes confrères Rémy et David, avec nos diacres Pierre et Vincent, nous vous offrons nos vœux les meilleurs pour cette année jubilaire :

« Que le Seigneur te bénisse et te garde !

Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce !

Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix ! » (Nb 6, 24-26)

P. Gérard PELLETIER

Agenda paroissial

Dimanche 5 janvier - Solennité de l'Épiphanie

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Mardi 7 janvier

- 17h-19h Accueil et confessions à la maison paroissiale
- 20h Messe à Serris, précédée de l'adoration et des confessions de 19h à 20h
- 20h30 Maison paroissiale, préparation au baptême pour les parents des petits

Mercredi 8 janvier

- 15h Messe à la maison des Berges du Danube, à Serris
- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

Jeudi 9 janvier

- 15h Messe à l'hôpital de Jossigny, salle multiculture
- 17h-19h Accueil solidaire à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny-le-Hongre, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h
- 20h30 Réunion du catéchuménat à la maison paroissiale

Vendredi 10 janvier

- 18h30 Messe à l'église de Bailly

Samedi 11 janvier

- 10h – 12h Accueil et Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 15h Réunion des animateurs de chants à la maison paroissiale
- 18h30 Messe dominicale à Chessy

Dimanche 12 janvier - Fête du Baptême du Seigneur

- 10h Messes à Coupvray et Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Du 13 au 18 janvier, les pères Rémy et Gérard sont à la retraite annuelle de la Fraternité Missionnaire des Prêtres pour la Ville à Juaye-Mondaye. Merci au père David de garder la maison !

Du 18 au 25 janvier, la semaine de prière pour l'unité des chrétiens aura pour thème « Crois-tu cela ? » (Jn 11,26).

Carnet paroissial

Obsèques

François MARESCHAL, le 2 janvier à Magny

1700^e anniversaire du concile de Nicée (325)

Formation donnée par Mgr Guillaume de Lisle le samedi 11 janvier de 15h à 17h, au centre Notre-Dame des Roses à Grisy-Suisne : « Comprendre l'histoire du concile, réfléchir sur les répercussions du témoignage commun et le service des Églises ». Informations formation@catho77.fr

Mardi 22 – jeudi 24 avril 2025 : pèlerinage paroissial

Nous vous proposons d'aller prier à Pontmain (apparition de la Vierge Marie le 17 janvier 1871), Saint-Coulomb (plage du débarquement de saint Colomban), Saint-Malo et le Mont Saint-Michel (notre église de Serris est consacrée à saint Michel). Un bulletin d'inscription sera disponible à partir de la semaine prochaine. Voyage en car, logement à Pontmain, prix autour de 250 €.

Dates à retenir en 2025

Du 12 au 17 avril, Fraternel à Lourdes pour les lycéens. Renseignements et inscriptions auprès de l'aumônerie.

10 mai : Un jour à Lisieux pour les 6^e/5^e, avec notre évêque. Renseignements auprès de l'aumônerie.

Jeudi 29 mai (fête de l'Ascension) : rassemblement diocésain **pour l'année jubilaire** à la cathédrale de Meaux, à partir de 14h30.

Dimanche 15 juin, célébration des confirmations pour les jeunes de l'aumônerie à la messe de 10h à Villeneuve-le-Comte

Du samedi 26 juillet au 5 mardi 5 août, jubilé des jeunes à Rome, pour les 18-35 ans. Renseignements et inscriptions sur le site du diocèse et auprès de l'aumônerie.

Prière de l'année sainte :

Père céleste, en ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la *foi*,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'**Esprit Saint**, la flamme de *la charité*
Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse *espérance* de l'avènement de ton
Royaume.

Que ta grâce nous transforme,
Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile,
Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,
Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des *Pèlerins d'Espérance*,
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
Et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité,
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.
Amen

Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante,
nous vous l'enversons chaque semaine :

paroisse@paroisse-st-colomban.fr

Soyons des pèlerins d'Espérance

Chers frères et sœurs dans le Christ,

L'Église universelle s'apprête à vivre une grande année de grâce. Le Pape François, dans son amour pour le peuple de Dieu, a proclamé une Année Sainte placée sous le thème : « Pèlerins d'Espérance ».

Ce thème nous invite à redécouvrir notre vocation de croyants : celle de marcher ensemble, éclairés par la lumière de l'Évangile, vers la plénitude de la vie en Dieu. Comme Abraham quittant son pays pour une terre promise, comme les disciples sur la route d'Emmaüs, nous sommes tous appelés à être des pèlerins, confiants dans l'espérance qui ne déçoit pas.

Dans ce cadre exceptionnel, je vous invite, vous, fidèles du diocèse de Meaux, à entrer pleinement dans cette démarche spirituelle. L'Année Sainte est une occasion unique de renouveler notre foi, de demander la miséricorde de Dieu, et de raviver en nous la joie de témoigner de l'amour du Christ dans nos familles, nos paroisses, et nos communautés.

Un appel à la conversion et à l'engagement

Cette année sera marquée par plusieurs temps forts, à Rome et dans nos diocèses. Je vous encourage à vivre cette Année Sainte :

En participant à des pèlerinages, locaux ou vers la Ville Éternelle. Ces moments de marche et de prière sont des signes concrets de notre démarche intérieure. En approfondissant notre prière personnelle et communautaire. Laissez-vous guider par la Parole de Dieu et nourrir par les sacrements, en particulier la réconciliation et l'Eucharistie. En répondant à l'appel à la solidarité. Être pèlerins d'espérance signifie aussi être témoins de l'espérance pour les plus fragiles : les malades, les isolés, les pauvres.

Un début d'Année Sainte solennel

Pour ouvrir cette Année Sainte dans notre diocèse, j'ai confié au Chanoine Olivier Vatar, curé du pôle missionnaire de Meaux, la mission de célébrer une messe solennelle en la Cathédrale-Basilique Saint-Etienne de Meaux, demain, dimanche 29 décembre 2024 à 10h30. J'invite chaleureusement tous les fidèles à participer à ce moment fort qui marquera le lancement de cette année particulière.

Un pèlerinage diocésain le jeudi de l'Ascension

Dans cet esprit de pèlerinage, je donne rendez-vous à chacun d'entre vous, à travers vos pôles missionnaires, pour un grand pèlerinage diocésain à la cathédrale de Meaux le jeudi de l'Ascension. Ce sera un après-midi consacré à un parcours de foi au cœur de notre cathédrale. Nous terminerons cette démarche commune en priant ensemble les vêpres pour sceller notre unité dans la louange.

Chers amis, je prie pour que cette Année Sainte soit pour chacun une source de grâces abondantes. Qu'elle ravive en nous la flamme de l'espérance, malgré les défis de notre temps. Ensemble, avançons sur ce chemin, confiants que le Seigneur marche avec nous et qu'il nous prépare une place dans sa maison.

Que la Vierge Marie, pèlerine dans la foi, nous accompagne et nous guide tout au long de cette année.

Avec toute mon affection et ma bénédiction, **Bonne Année nouvelle.**

+ Jean-Yves NAHMIAS
Evêque de Meaux